
-1- 
 

华纬科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-006 
 

 

 
投资者关系活动类别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

 

 

活动参与人员 

东北证券：王浩然 

甬证资管：徐晓浩 

申港证券：卢宇峰 

银河证券：石金漫 

（上述排名不分先后） 

时间 2023年6月26日14:00-16:00 

地点 公司会议室 

形式 线下 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

交流内容及具体问答

记录 

1.未来公司增量情况如何？ 

答：目前公司的增量情况主要还是在汽车行业这块。一

方面自主品牌的崛起，另一方面受益于新能源汽车的市

占率上升。我们以国内品牌客户为主，所以会跟着客户

端的上涨而增量上升。 

2.公司在比亚迪占比较高，那后续这个比例会有所改变

吗？ 

答：公司这两年发展最快的是汽车产业，但我们的理念

是不把一个产品过度集中在一个产业链里，就和不要把

鸡蛋放在同一个篮子里的概念一样，需要进行风险分

散，让整个产业结构更加安全，使得受某个行业或某个

客户的波动相对减弱。因此我们在其他板块如轨道交

通、工业机器人等也在积极拓展。 

3.公司有在供应工业机器人弹簧，客户有哪些？单台工
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业机器人配套价格如何？ 

答：公司的策略是先从头部企业开始，再逐步往下拓

展，目前已经供货的是头部企业。工业机器人我们配套

部分是在一组1000元左右。 

4.弹簧在工业机器人的应用场景在哪里？ 

答：弹簧是装在平衡缸里的，相当于一个杠杆的作用，

可以降低对电机和功率的需求。工业机器人在进行抓取

等动作时，如果没有弹簧，需要高输出的电机才能稳

定，有弹簧后只需要相对小的电机就能完成相同的动

作。 

5.工业机器人的后续发展情况如何？ 

答：基于与客户的保密原则，公司暂不能提供更多的供

应链等相关信息。 

6.弹簧在工业机器人和汽车方面使用寿命差异如何？ 

答：工业机器人试验周期和寿命要求比汽车类弹簧更

高，根据台架试验，机器人弹簧的寿命是汽车弹簧的十

倍以上，所以试验周期也会相应增加。 

7.美力科技和公司相比，公司的净利率会高的多，是哪

方面引起的？ 

答：各项因素叠加所致。首先，虽同是弹簧企业，在产

品定位和结构上有区别。其次，我们的产业链更长，公

司有原材料自主加工的能力。再者，其近几年收购较

多，募投项目投产不及预期拉低了产能利用率。 

8.公司下游按行业分类情况如何？ 

答：公司是按产品分类，2022年悬架簧62%，制动簧

15%，稳定杆15%，剩余8%。悬架簧和稳定杆用于乘用

车，制动簧用于商用车。轨道交通、工业机器人等归类

于其他。 

9.稳定杆相较于悬架弹簧来说，产能利用率低的多，这
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是出于什么原因？ 

答：稳定杆之前处于研发投入阶段，今年已开始量产。

公司稳定杆收入是呈上升趋势，增量、增速非常快，并

且还会继续增长，具体数据关注后续披露的定期报告。 

10.后续扩产计划中含稳定杆吗？ 

答：稳定杆目前产能已饱和，扩产的具体情况请关注后

续披露的公开信息。 

11.公司传统燃油车和新能源汽车弹簧比例是怎样的？ 

答：公司新能源汽车弹簧销售中，比亚迪占据大头。公

司后续新增订单也多为新能源汽车。 

12.公司未来业绩展望如何？ 

答：公司的产能利用率一直比较高，预计后续也会随着

产能的提升而上升。公司前三年复合增长率在30%左

右，预计未来三年也会保持增长趋势。相关情况请留意

公司定期报告。 

13.公司未来会考虑扩大客户群体吗？ 

答：弹簧是个工业产业，汽车零部件只是其中的一个品

类。为了让整个产业结构更加安全，我们会进行风险分

散，未来也会往非汽车行业进行提升。 

14.公司在行业内排前三，其他两家是？ 

答：中国弹簧产业比较散，没有头部效应。也不是按市 

占率排的，是根据综合实力排的。只能说在我们某些客 

户里跟我们竞争项目的主要是外资品牌的比如蒂森克虏 

伯，包括国内的像华域旗下的中国弹簧厂，在竞争中会 

有了解。 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的 

说明 

否 

活动过程中所使用的 无 
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演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可 

作为附件） 

  

 


